

https://farid.ps/articles/israel_terrorist_state/es.html

Israel es un Estado Terrorista

Introducción

El Estado de Israel, nacido a través de las campañas violentas de milicias sionistas como Irgun, Lehi y Haganah, lleva consigo un legado de derramamiento de sangre que refleja las tácticas de las organizaciones terroristas modernas cuando se juzga por los estándares aplicados a actores no estatales hoy en día. Desde asesinatos y masacres tempranas hasta ataques aéreos contemporáneos contra instalaciones diplomáticas y asesinatos selectivos de figuras políticas, las acciones de Israel revelan un patrón consistente de violencia diseñado para intimidar, coaccionar y desplazar con fines políticos. Si estas acciones, que abarcan un siglo, fueran cometidas por un actor no estatal, sin duda serían etiquetadas como terrorismo. Sin embargo, Israel, arraigado en esta brutal historia, etiqueta hipócritamente a mujeres, niños, trabajadores humanitarios y periodistas palestinos como terroristas, a menudo sin pruebas, para justificar su agresión. Este ensayo define el terrorismo, cataloga los actos violentos de Israel con detalles de víctimas y clasificaciones de terrorismo, y expone la hipocresía de su etiquetado terrorista, argumentando que las acciones de Israel, desde su fundación hasta sus ataques a objetivos diplomáticos en 2024, lo marcan como un Estado terrorista.

Capítulo 1: Definición de Terrorismo

El terrorismo, según lo define la Base de Datos Global de Terrorismo (GTD), es "la amenaza o el uso real de la fuerza y la violencia ilegales por parte de un actor no estatal para lograr un objetivo político, económico, religioso o social a través del miedo, la coerción o la intimidación, típicamente dirigido a civiles o no combatientes." Los elementos clave incluyen la intención (coerción a través del miedo), los objetivos (civiles, infraestructura o figuras simbólicas) y los actores (entidades no estatales). Aunque las acciones estatales suelen ser juzgadas bajo el derecho humanitario internacional (por ejemplo, las Convenciones de Ginebra), aplicar este marco de terrorismo hipotéticamente a las acciones estatales revela si se alinean con tácticas terroristas. Los indicadores incluyen daño deliberado a civiles, uso desproporcionado de la fuerza o acciones para intimidar o desplazar poblaciones. Para Israel y sus predecesores sionistas, esta lente expone una estrategia de violencia para asegurar la estatalidad, el control territorial o la dominación regional, similar a las tácticas utilizadas por grupos como al-Qaeda o ISIS. Esta definición enmarca el análisis de las acciones de Israel como terrorismo, evaluándolas bajo el mismo estándar que a los actores no estatales.

Capítulo 2: Lista Cronológica de Actos Terroristas de Israel y sus Predecesores

A continuación, se presenta una lista cronológica completa de las acciones de los grupos sionistas (Irgun, Lehi, Haganah) y del Estado de Israel, incluyendo el ataque de 2024 a la embajada iraní en Damasco y el asesinato de Ismail Haniyeh en Teherán, con detalles de víctimas y explicaciones de su clasificación como terrorismo bajo estándares modernos. Cada acto se evalúa como si fuera cometido por un actor no estatal, basándose en registros históricos, informes de la ONU y fuentes de medios creíbles.

- **Junio de 1924: Asesinato de Jacob Israël de Haan (Jerusalén)**

- **Detalles:** Haganah, bajo las órdenes de Yitzhak Ben-Zvi, asesinó al antisionista judío holandés Jacob Israël de Haan en Jerusalén por sus actividades políticas y contactos árabes, con el objetivo de silenciar la disidencia.
- **Víctimas:** 1 muerto.
- **Fuente:** Institute for Palestine Studies.
- **Etiqueta de Terrorismo:** Asesinar a un civil por sus creencias políticas para intimidar a disidentes es terrorismo, similar a los asesinatos selectivos de las Brigadas Rojas. El enfoque ideológico encaja con las definiciones modernas.

- **Noviembre de 1944: Asesinato de Lord Moyne (El Cairo)**

- **Detalles:** Lehi asesinó a Lord Moyne, Ministro de Estado británico para Medio Oriente, y a su conductor en El Cairo, considerándolo un obstáculo para la inmigración judía y la estatalidad.
- **Víctimas:** 2 muertos.
- **Fuente:** Asesinato de Lord Moyne.
- **Etiqueta de Terrorismo:** Asesinar a un oficial civil en el extranjero para coaccionar a una potencia colonial es terrorismo, comparable a los asesinatos diplomáticos de Septiembre Negro.

- **Agosto de 1944: Intento de Asesinato de Sir Harold McMichael**

- **Detalles:** Lehi intentó asesinar a Sir Harold McMichael, Alto Comisionado británico en Palestina, para interrumpir la gobernanza colonial. El ataque falló.
- **Víctimas:** Ninguna.
- **Fuente:** Violencia Política Sionista.
- **Etiqueta de Terrorismo:** Intentar asesinar a un oficial para intimidar a un gobierno es terrorismo, similar a los planes fallidos del IRA, a pesar de no haber víctimas.

- **Febrero de 1946: Ataque a Aeródromos Británicos**

- **Detalles:** Irgun y Lehi destruyeron 15 aviones y dañaron 8 en tres aeródromos británicos (Lydda, Qastina, Kfar Sirkin), debilitando el control militar.
- **Víctimas:** 1 muerto (perpetrador).
- **Fuente:** 恐怖ismo Judío bajo el Mandato Británico.
- **Etiqueta de Terrorismo:** Atacar activos militares para forzar la retirada británica está alineado con el terrorismo, similar a los ataques del IRA a la infraestructura militar.

- **Junio de 1946: Destrucción de Nueve Puentes**

- **Detalles:** Haganah, Irgun y Lehi demolieron nueve de once puentes que conectaban Palestina con países vecinos, interrumpiendo la logística británica.
- **Víctimas:** Ninguna reportada directamente, pero con una disrupción económica significativa.

- **Fuente:** Archivos de Palmach.
- **Etiqueta de Terrorismo:** Destruir infraestructura para paralizar la gobernanza e intimidar es terrorismo, comparable a los atentados con bombas en trenes de Madrid en 2004.
- **Julio de 1946: Atentado con Bomba en el Hotel King David (Jerusalén)**
 - **Detalles:** Irgun bombardeó la sede administrativa británica, matando a 91 (41 árabes, 28 británicos, 17 judíos) y lesionando a 45. Las advertencias fueron disputadas.
 - **Víctimas:** 91 muertos, 45 heridos.
 - **Fuente:** Atentado con Bomba en el Hotel King David.
 - **Etiqueta de Terrorismo:** Bombardear un edificio civil-administrativo es terrorismo, similar al atentado de Oklahoma City en 1995. La ONU lo condenó como terrorismo.
- **Octubre de 1946: Atentado con Bomba en la Embajada Británica (Roma)**
 - **Detalles:** Irgun detonó 40 kilos de TNT en la Embajada Británica en Roma, lesionando a dos y dañando el edificio.
 - **Víctimas:** 2 heridos.
 - **Fuente:** Violencia Política Sionista.
 - **Etiqueta de Terrorismo:** Bombardear un objetivo diplomático en el extranjero para intimidar es terrorismo, similar al atentado contra la Embajada de EE. UU. en Beirut en 1983.
- **1946-1947: Atentados con Bomba en Mercados Árabes (Haifa, Jerusalén)**
 - **Detalles:** Irgun bombardeó mercados árabes, matando a docenas de civiles palestinos, escalando tensiones comunales.
 - **Víctimas:** Docenas de muertos (números exactos varían).
 - **Fuente:** Institute for Palestine Studies.
 - **Etiqueta de Terrorismo:** Atacar mercados civiles para infundir miedo es terrorismo, similar a los atentados de al-Qaeda en mercados.
- **Julio de 1947: Secuestro y Ahorcamiento de Sargentos Británicos**
 - **Detalles:** Irgun secuestró y ahorcó a los sargentos británicos Clifford Martin y Mervyn Paice, colocando trampas explosivas en sus cuerpos, en represalia por miembros ejecutados.
 - **Víctimas:** 2 muertos, 1 herido.
 - **Fuente:** El Caso de los Sargentos.
 - **Etiqueta de Terrorismo:** Secuestrar, ejecutar y colocar trampas en no combatientes es terrorismo, comparable a las ejecuciones de rehenes de ISIS.
- **Agosto de 1947: Bombas en Maletas en el Hotel Sacher (Viena)**
 - **Detalles:** Irgun detonó bombas en maletas en la sede británica en Viena, causando daños leves con fines propagandísticos.
 - **Víctimas:** Ninguna reportada.
 - **Fuente:** Violencia Política Sionista.
 - **Etiqueta de Terrorismo:** Bombardear una instalación gubernamental en el extranjero para intimidar es terrorismo, similar a los ataques simbólicos de las Brigadas Rojas.
- **Abril de 1948: Masacre de Deir Yassin**

- **Detalles:** Irgun y Lehi masacraron a más de 100 aldeanos palestinos, incluidos mujeres y niños, en Deir Yassin, desencadenando la Nakba.
- **Víctimas:** 100-120 muertos.
- **Fuente:** Masacre de Deir Yassin.
- **Etiqueta de Terrorismo:** Masacrar civiles para intimidar y desplazar es terrorismo, similar a la limpieza étnica en Bosnia. Ilan Pappé lo etiqueta como limpieza étnica.
- **Septiembre de 1948: Asesinato de Folke Bernadotte (Jerusalén)**
 - **Detalles:** Lehi asesinó al mediador de la ONU Folke Bernadotte, opuesto a su plan de partición.
 - **Víctimas:** 1 muerto.
 - **Fuente:** Asesinato de Folke Bernadotte.
 - **Etiqueta de Terrorismo:** Asesinar a una figura neutral de la ONU para interrumpir la paz es terrorismo, comparable a los ataques contra personal de la ONU.
- **Octubre de 1953: Masacre de Qibya**
 - **Detalles:** La Unidad 101 de Israel, liderada por Ariel Sharon, mató a 69 palestinos, en su mayoría civiles, en Qibya, demoliendo casas.
 - **Víctimas:** 69 muertos.
 - **Fuente:** Masacre de Qibya.
 - **Etiqueta de Terrorismo:** Si fuera cometido por un actor no estatal, masacrar civiles para castigar e intimidar sería terrorismo, como los ataques a aldeas de Boko Haram. La ONU condenó su desproporcionalidad.
- **Octubre de 1956: Masacre de Kafr Qasim**
 - **Detalles:** La Policía Fronteriza de Israel mató a 49 ciudadanos palestinos, incluidos 23 niños, por violar un toque de queda no anunciado.
 - **Víctimas:** 49 muertos.
 - **Fuente:** Masacre de Kafr Qasim.
 - **Etiqueta de Terrorismo:** Si fuera cometido por un actor no estatal, masacrar civiles para castigar e intimidar sería terrorismo, como los ataques a aldeas de Boko Haram. La ONU condenó su desproporcionalidad.

System: cometido por un actor no estatal, masacrar civiles por incumplimiento sería terrorismo, como las purgas paramilitares.

- **Diciembre de 1968: Asalto al Aeropuerto Internacional de Beirut**
 - **Detalles:** Israel destruyó 13 aviones civiles en el aeropuerto de Beirut en represalia por un ataque de la OLP.
 - **Víctimas:** Ninguna, pero con una disrupción significativa.
 - **Fuente:** Asalto Israelí de 1968.
 - **Etiqueta de Terrorismo:** Si lo cometiera un actor no estatal, destruir infraestructura civil sería terrorismo, como el ataque al aeropuerto de Roma en 1985. La ONU lo condenó.
- **Febrero de 1973: Vuelo 114 de Libyan Arab Airlines**
 - **Detalles:** Aviones israelíes derribaron un avión civil, matando a 108, alegando un error.
 - **Víctimas:** 108 muertos, 5 sobrevivientes.
 - **Fuente:** Vuelo 114 de Libyan Arab Airlines.

- **Etiqueta de Terrorismo:** Si lo cometiera un actor no estatal, derribar un avión civil sería terrorismo, como el vuelo 17 de Malaysia Airlines. La ONU lo calificó como crimen de guerra.
- **1972-1988: Operación Ira de Dios**
 - **Detalles:** El Mossad asesinó a líderes de la OLP, con víctimas civiles (por ejemplo, Ahmed Bouchiki).
 - **Víctimas:** Más de 20 muertos, incluidos civiles.
 - **Fuente:** Operación Ira de Dios.
 - **Etiqueta de Terrorismo:** Si lo cometiera un actor no estatal, los asesinatos extrajudiciales en el extranjero con daños colaterales serían terrorismo, como las acciones de Septiembre Negro.
- **Septiembre de 1982: Masacre de Sabra y Shatila**
 - **Detalles:** Israel facilitó la masacre de la milicia falangista de 460–3,500 civiles palestinos y libaneses en Beirut.
 - **Víctimas:** 460–3,500 muertos.
 - **Fuente:** Masacre de Sabra y Shatila.
 - **Etiqueta de Terrorismo:** Si lo cometiera un actor no estatal, facilitar una masacre civil sería terrorismo, similar a la complicidad en genocidio. La Comisión Kahan responsabilizó a Israel.
- **Octubre de 2001: Destrucción del Aeropuerto Internacional Yasser Arafat**
 - **Detalles:** Israel bombardeó el aeropuerto de Gaza, dejándolo inoperable, alejando uso militar.
 - **Víctimas:** Ninguna directa, disrupción significativa.
 - **Fuente:** Aeropuerto Internacional Yasser Arafat.
 - **Etiqueta de Terrorismo:** Si lo cometiera un actor no estatal, destruir infraestructura civil sería terrorismo, socavando la estatalidad.
- **2008-2024: Operaciones Militares en Gaza (Plomo Fundido, Margen Protector, etc.)**
 - **Detalles:** Las operaciones mataron a miles (por ejemplo, 1,166–1,417 en Plomo Fundido, 926 civiles; 2,125–2,310 en Margen Protector, 1,617 civiles).
 - **Víctimas:** Miles de muertos, en su mayoría civiles.
 - **Fuente:** B'Tselem, Informe Goldstone.
 - **Etiqueta de Terrorismo:** Si lo cometiera un actor no estatal, bombardear áreas urbanas con numerosas víctimas civiles sería terrorismo, como los ataques de al-Qaeda en ciudades.
- **2010-2022: Operaciones Encubiertas en Irán**
 - **Detalles:** El Mossad asesinó a científicos nucleares (por ejemplo, Mohsen Fakhrizadeh) y lanzó ciberataques (por ejemplo, Stuxnet).
 - **Víctimas:** 5–7 científicos muertos.
 - **Fuente:** Asesinato de Mohsen Fakhrizadeh.
 - **Etiqueta de Terrorismo:** Si lo cometiera un actor no estatal, los asesinatos selectivos y los ciberataques en el extranjero serían terrorismo, como los asesinatos de Hezbolá.
- **1 de abril de 2024: Ataque a la Embajada Iraní en Damasco**

- **Detalles:** Un ataque aéreo israelí apuntó a un edificio junto a la embajada iraní en Damasco, descrito como un anexo consular, matando a siete miembros de la IRGC, incluido el comandante senior Mohammad Reza Zahedi y el general de brigada Mohammad Hadi Haj Rahimi, además de cinco oficiales más. El ataque demolió el edificio, violando la inmunidad diplomática según el derecho internacional. Irán acusó a Israel, que no comentó, y prometió represalias.
- **Víctimas:** 7 muertos.
- **Fuente:** Washington Post, NPR.
- **Etiqueta de Terrorismo:** Si lo cometiera un actor no estatal, bombardear una instalación diplomática y matar a oficiales sería terrorismo, similar a los atentados contra las embajadas de EE. UU. en 1998. La violación de la soberanía y el estatus protegido de civiles confirma su naturaleza terrorista.
- **31 de julio de 2024: Asesinato de Ismail Haniyeh (Teherán)**
 - **Detalles:** Ismail Haniyeh, líder político de Hamás, y su guardaespaldas fueron asesinados en una casa de huéspedes gestionada por militares en Teherán durante una visita diplomática para la toma de posesión presidencial de Irán, usando un pasaporte diplomático. Los informes sugieren una bomba o un ataque con misiles detonado de forma remota, atribuido al Mossad de Israel. Irán y Hamás culparon a Israel, que no confirmó. El ataque avergonzó al aparato de seguridad iraní, lo que llevó a arrestos y promesas de represalias.
 - **Víctimas:** 2 muertos.
 - **Fuente:** New York Times, Al Jazeera, Jerusalem Post.
 - **Etiqueta de Terrorismo:** Si lo cometiera un actor no estatal, asesinar a un líder político en una visita diplomática en una capital extranjera sería terrorismo, similar a los asesinatos de Septiembre Negro en Múnich. La violación de las protecciones diplomáticas y la intención de interrumpir las conversaciones de paz confirman su estatus terrorista.
- **Mayo de 2025: Ataque al Aeropuerto Internacional de Saná**
 - **Detalles:** Israel desactivó el aeropuerto de Saná, dañando 3 aviones civiles y matando a 3 o más, en represalia por un ataque hutí.
 - **Víctimas:** 3 o más muertos.
 - **Fuente:** BBC.
 - **Etiqueta de Terrorismo:** Si lo cometiera un actor no estatal, atacar infraestructura civil con muertes sería terrorismo, como las disruptoras del 11 de septiembre.

Este catálogo, desde los asesinatos de 1924 hasta los ataques diplomáticos de 2024, demuestra la dependencia de Israel de la violencia para coaccionar, intimidar y desplazar, aliándose con el terrorismo si lo cometieran actores no estatales. El número de víctimas civiles (por ejemplo, Deir Yassin, Gaza) y el ataque a sitios diplomáticos (por ejemplo, Damasco, Teherán) consolidan su legado terrorista.

Capítulo 3: La Hipocresía del Etiquetado Terrorista de Israel

El historial de un siglo de violencia de Israel —matando civiles en Deir Yassin, bombardeando embajadas en Damasco y asesinando a diplomáticos como Haniyeh— contrasta fuertemente con su etiquetado temerario de mujeres, niños, trabajadores humanitarios y periodistas palestinos como terroristas, a menudo sin pruebas. En Gaza (2008–2024), Israel calificó a comunidades enteras como “bastiones terroristas”, bombardeando escuelas, hospitales y refugios de la ONU, matando a miles (por ejemplo, 926 civiles en Plomo Fundido, 1,617 en Margen Protector, según B'Tselem). El ataque de 2024 a World Central Kitchen (7 trabajadores humanitarios muertos) y el asesinato en 2022 de la periodista de Al Jazeera Shireen Abu Akleh, desestimada como “afiliada a terroristas” sin pruebas, ejemplifican este patrón. El ataque a la embajada de Damasco en 2024 y el asesinato de Haniyeh, dirigidos contra figuras diplomáticas protegidas, exponen aún más el desprecio de Israel por las normas internacionales mientras acusa a otros de terrorismo.

Esta hipocresía está arraigada en la negativa de Israel a enfrentar sus orígenes terroristas. Líderes como Menachem Begin (Irgun, atentado del Hotel King David) y Yitzhak Shamir (Lehi, asesinato de Bernadotte) se convirtieron en primeros ministros, con sus crímenes renombrados como “lucha por la libertad”. Mientras tanto, la resistencia palestina, incluso la no violenta, es etiquetada como terrorismo, deshumanizando a las víctimas para justificar atrocidades. La designación de Israel en 2021 de seis ONG palestinas como “organizaciones terroristas” carecía de pruebas, atrayendo la condena de la ONU. Al proyectar la etiqueta de terrorista, Israel desvía el escrutinio de sus propias acciones —masacres, atentados contra embajadas y asesinatos— perpetuando un ciclo de violencia donde las muertes de civiles se descartan como daños colaterales. Este doble estándar, protegiendo a un Estado construido sobre el terrorismo mientras criminaliza a otros, subraya la identidad de Israel como un Estado terrorista.

Conclusión

La historia de Israel, desde los asesinatos de las milicias sionistas en la década de 1920 hasta sus ataques a objetivos diplomáticos en Damasco y Teherán en 2024, es una campaña implacable de violencia que sería etiquetada como terrorismo si la cometieran actores no estatales. Desde masacrar civiles en Deir Yassin hasta bombardear la embajada iraní y matar a Ismail Haniyeh en una visita diplomática, estos actos —dirigidos contra civiles, infraestructura y figuras protegidas— reflejan las tácticas de grupos terroristas notorios. Sin embargo, Israel etiqueta sin vergüenza a civiles palestinos, trabajadores humanitarios y periodistas como terroristas sin pruebas, exponiendo una hipocresía grotesca arraigada en sus orígenes terroristas no reconocidos. Este doble estándar, junto con un siglo de atrocidades documentadas, marca a Israel como un Estado terrorista, ocultando su violencia bajo el pretexto de la autodefensa. La comunidad internacional debe responsabilizar a Israel, aplicando los mismos estándares a sus acciones que a cualquier organización terrorista, para poner fin a este ciclo de violencia e hipocresía.